
2ème réunion du collectif d’habitants biodiversité
Quartier Vigne aux Roses – Annexe MQ

Lundi 24 avril 17h - 18h30

Présent.es : Isabelle, Brigitte, Françoise, Gaël, Katy PERREAU (Ligue de l’enseignement de Vendée)

Objectifs de la réunion :
• insister sur l’engagement individuel et collectif pour que leurs projets soient pérennes
• refaire le point sur ce qui est ressorti de la première rencontre
• déterminer les projets/actions à mettre en place en premier
• identifier les besoins par rapport aux projets retenus et donc les personnes à contacter pour répondre 

à ces besoins
• fixer une 3ème rencontre collectivement (date et objectif)

Engagement
Le dispositif MQEB (Mon quartier, espace de biodiversité) vise à accompagner les habitant.es sur des projets
liés à la biodiversité jusqu’à juin 2024. L’objectif est de permettre à ces collectifs de continuer à vivre après
la fin du dispositif, que les habitant.es soient autonomes pour gérer leur vie collective et leurs projets, ce
qu’il est important d’avoir en tête.
En ayant cela en tête, il est important de chacun.e puisse exprimer ce dont il.elle a besoin pour avoir envie de
s’investir dans le collectif à plus ou moins long terme. Les échanges ont fait ressortir les besoins suivants :

• se ménager pour ne pas s’épuiser
• ne pas avoir à y investir beaucoup de temps
• réussir à toucher du monde, voir que nos actions ont un impact
• partager les mêmes valeurs

Notre projet biodiversité pour commencer
Lors de la 1ère rencontre les idées suivantes avaient été données :

• balades découvertes dans le quartier (plantes, arbres, faune…) pour découvrir le milieu dans lequel
on vit

• semis de plantes mellifères / avoir un coin libre d’accès pour des fleurs
• terrain de Vendée Habitat : réfléchir à un projet collectif qui ne demande pas trop d’entretien, pas

trop d’investissement, qui attire du monde (spirales aromatiques ? fruitiers ?...)
• sensibilisation sur les plantes, les arbres etc du quartier à l’aide de QR Code qui renvoient vers des

fiches explicatives
• faire un printemps des poètes toute l’année
• organiser un troc de plantes devant l’Annexe pour être visible
• fresque de la biodiversité

Prévoir des actions qui ne demande pas trop d’investissement au départ pour éviter de s’épuiser.

Les échanges font ressortir les points suivants :
- un projet « troc de plants » est en prévision avec la MQ et il y a une parcelle de jardin qui est investie 
depuis peu par la MQ. Les membres du collectif ne se sentent pas en capacité de mener 2 projets parallèles / 
similaires.
- une spirale d’aromatiques pourrait être envisagée sur la nouvelle place du quartier (quand elle sera finie). 



Françoise souhaite contacter les techniciens en charge de la rénovation urbaine pour leur soumettre l’idée.
- sur le projet Vendée Habitat : un verger serait peut-être envisageable car cela demande moins 
d’investissement et d’entretien qu’un potager. Pour cela il faudrait :

➢ en parler à Vendée Habitat pour connaître leurs conditions
➢ en parler à la ville pour avoir si possible des arbres (don ?)
➢ savoir quelles sont les variétés à mettre qui ne nécessitent pas beaucoup d’entretien et d’eau
➢ prévoir de ne pas tondre entre les arbres et y mettre des plantes mellifères
➢ identifier les besoins d’entretien

- sur le projet QR Code : l’idée serait de faire des balades découvertes de la faune et de la flore dans un 
premier temps, puis de créer un parcours avec des QR Code pour que les habitants et promeneurs puissent 
découvrir la biodiversité du quartier. Pour cela il faudrait :

➢ avoir un plan pour repérer les espaces (géoportail)
➢ faire des balades pour repérer la faune et la flore
➢ faire des photos pendant les 4 saisons (trouver un photographe ? utiliser nos photos ? utiliser des 

photos d’une base de données ?)
➢ faire une fiche sur chaque espèce
➢ faire les panneaux avec les QR Code
➢ commencer par un endroit du quartier qui n’est pas soumis à changer avec les travaux en cours 

(éviter de s’arrêter sur des arbres qui vont être coupés par exemple)

Après échanges et réflexion, le collectif souhaite partir sur le projet de balades et QR Code.
→ Voir avec la LPO85 et Terre des Sciences pour organiser des balades découvertes, et en amont de cela 
prévoir une réunion avec ces structures pour savoir de quoi en a envie de parler, de quoi on peut parler, etc

 Clôture
→  projet de balades et QR Code retenu en priorité
→ La prochaine rencontre sera fixée en fonction des disponibilités de Valérie (Terre des Sciences) et Nino 
(LPO85) pour rencontrer le collectif et envisager les possibilités (Katy s’en occupe)
→ Communiquer auprès de ses voisins sur l’existence de ce groupe
→ Animation SPIPOLL le mardi 2 mai à la MQ Vallée verte

Clôture vers 18h30


